



## **Organizaciones buscan frenar influencia del crimen organizado en política**

Desde el cambio de régimen político a uno democrático, el Paraguay ha enfrentado múltiples desafíos para fortalecer su Estado de Derecho y consolidar su democracia. En este proceso, la ciudadanía y las organizaciones sociales han tenido un rol fundamental.

A pesar de los esfuerzos realizados a lo largo de tres décadas han persistido la debilidad institucional y la baja calidad de la representación política en Paraguay como obstáculos importantes para la democracia. El contexto político actual se encuentra amenazado por una abierta intromisión del crimen organizado en las elecciones y en el sistema político en su conjunto, problemática por demás preocupante porque implica un perjuicio directo en la calidad de la representación política en este país.

Entre las consecuencias de la influencia del crimen organizado en la política se encuentran corrupción e impunidad en el sistema de justicia, debilitamiento institucional de las entidades estatales, pérdida de legitimidad del Estado y de la confianza en el sistema democrático. Además, el crimen organizado impacta directamente en el sistema económico y genera una disminución importante de la seguridad y la estabilidad nacional. Este flagelo tiene consecuencias diferenciadas en las poblaciones vulnerabilizadas y aumenta las posibilidades de que se comenten violaciones a los derechos humanos de la ciudadanía en general, y de las poblaciones excluidas, en particular.

Ante este contexto social y político preocupante, como sociedad civil organizada queremos expresar nuestra indignación y rechazo a todo tipo de influjo del crimen organizado en el proceso electoral y en el sistema político paraguayo. Creemos que la ciudadanía paraguaya puede y debe contar con las herramientas necesarias para ejercer un control adecuado al financiamiento político de sus candidatas y candidatos y, en los casos de irregularidades, poder denunciarlos de manera adecuada.

El contexto electoral constituye una gran oportunidad de ejercer el derecho de elegir y también es un momento para ejercer el derecho a la denuncia.

El crimen organizado y la corrupción se han naturalizado a tal punto que ya nadie se sorprende ante candidatos y candidatas vinculadas a actividades ilegales o sospechosas. Esto no puede seguir siendo la moneda común de la política paraguaya, es hora de decir basta.

Creemos que la denuncia fundamentada, la articulación de diversas organizaciones, el trabajo coordinado con las instituciones públicas y la cooperación internacional son herramientas poderosas para terminar con la cultura de la impunidad y encausar al Paraguay en el camino de la legalidad y del Estado de Derecho.

Las organizaciones y personalidades abajo firmantes queremos dejar plasmado nuestro renovado compromiso con la construcción de un Paraguay democrático, justo e inclusivo, ese país en el que toda la ciudadanía tiene el derecho a CREER. Creer en el Control del financiamiento, la Rendición de cuentas, la Exigencia de Derechos, la Elección de gobernantes y la Representación del pueblo. Por ello nos sumamos al proyecto “Mayor control ciudadano para combatir la influencia del crimen organizado y la corrupción en las elecciones”, junto a Semillas para la Democracia y, hacemos un llamado a las organizaciones y a la ciudadanía en general a expresarse y a constituirse en activos agentes de control y de cambio.

***Firman las siguientes organizaciones:***

Semillas para la Democracia

Fundación CIRD

CEAMSO - Centro de Estudio Ambientales y Sociales

Organización DECIDAMOS

REACCIÓN Py

Asociación Conciencia Viva

INECIP - Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales y Sociales del Paraguay

FEDEM Py. - Federación de Entidades Vecinalistas del Paraguay

TEDIC - Tecnología y Comunidad

IDEA - Instituto de Derecho y Economía Ambiental

GEAM - Gestion Ambiental para el Desarrollo Sostenible